



VIA CRUCIS

POR LA DIGNIDAD, LA JUSTICIA Y LA LIBERTAD

**"PEREGRINAMOS
CON JESÚS Y
LAS VÍCTIMAS DE
LA TRATA"**

2024



“ —
**EL ESPÍRITU DEL SEÑOR ESTÁ
SOBRE MI, PORQUE ME HA
CONSAGRADO, ME HA ENVIADO A
DAR BUENAS NOTICIAS A LOS
POBRES; A ANUNCIAR LIBERTAD A
LOS PRESOS Y DAR VISTA A LOS
CIEGOS; A PONER EN LIBERTAD A
LOS OPRIMIDOS.**
— ”

LUCAS 4:18



INTRODUCCIÓN

Hermanos y hermanas, los pueblos crucificados aún son muchos, vivimos en un mundo que hace lo posible por ocultar el sufrimiento, porque vive a costa de ese sufrimiento y para muchos otros es indiferente. Sí, cada día, Jesús revive su pasión en niños, niñas y mujeres víctimas de la violencia y explotación sexual, familias enteras en trabajo esclavo, en migración forzada, jóvenes forzados a realizar actividades criminales y otras modalidades de explotación. Pero, Dios está a favor de l@s más empobrecidos, ama con ternura a l@s privados de vida y libertad, se identifica con las víctimas de este mundo. Hermanos/as, el mal no puede tener la última palabra, es preciso celebrar la victoria del amor, el triunfo de la vida sobre la muerte. Es urgente reunir la ternura y el coraje para sacudir nuestra inhumanidad y liberar esta injusta realidad oprimida y celebrar todos/as juntos/as la esperanza de la Resurrección. Que este Viacrucis sea hoy para nosotr@s camino de esperanza y compromiso, que su luz ilumine la vida de las víctimas, toque el corazón de los traficantes y explotadores y todos podamos vivir en un mundo libre, sin trata de personas.

ORACIÓN INICIAL

En el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo. Amén
Bendito seas Dios nuestro encarnado en la historia y siempre rico en misericordia, ponemos bajo tu protección y cuidado a todas las víctimas de la trata de personas que cargan una cruz impuesta. Envíanos, tu espíritu de sabiduría y audacia, para romper las ataduras de la esclavitud, ayúdanos Señor, a afianzar la esperanza de estas hermanas y hermanos y asegurarles una vida digna en la sociedad. Te rogamos, Señor, te apiades también de los traficantes que esclavizan y explotan a sus víctimas, ilumina sus mentes y toca su corazón, que puedan darse cuenta del mal que están haciendo en contra de sus hermanas y hermanos; que reconozcan sus faltas, hagan penitencia, y ofrezcan restitución por sus crímenes. Que todos/as alcancemos la redención y seamos dignos/as de participar en los frutos de tu pasión, muerte y resurrección. Amén

PRIMERA ESTACIÓN - JESÚS ES CONDENADO A MUERTE

Lector: Te adoramos Cristo y te bendecimos.

Todos: Que por tu Santa Cruz redimiste al mundo.

Por la negligencia del Estado, que se lava las manos de la culpa, y por aquellas personas que por traición condenan a víctimas a la esclavitud, a la trata y a la muerte.

Del Evangelio según San Lucas (Lc. 23,22-25)

Por tercera vez les dijo: «Pues ¿qué mal ha hecho este? No he encontrado en Él ninguna culpa que merezca la muerte. Así que le daré un escarmiento y lo soltaré». Pero ellos se le echaban encima, pidiendo a gritos que lo crucificara; e iba creciendo su griterío. Pilato entonces sentenció que se realizara lo que pedían: soltó al que le reclamaban (al que había metido en la cárcel por revuelta y homicidio), y a Jesús se lo entregó a su voluntad.

Reflexión

Nos unimos en el dolor y la indignación con aquellas personas desaparecidas y sus familias en Ecuador, quienes esperan contra toda esperanza el regreso de sus seres queridos. Miramos esta realidad desgarradora a través del evangelio, que nos enseña sobre el amor incondicional, la misericordia y la justicia. Jesús mismo se identificó con los más vulnerables y oprimidos, diciendo: "Lo que hagan por el más pequeño de mis hermanos, por mí lo están haciendo" (Mateo 25:40). Así pues, nos llama a actuar, a no permanecer indiferentes ante el sufrimiento de nuestros hermanos y hermanas.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria

Oración

Jesús, eras inocente, pero fuiste traicionado y condenado porque defendiste a los pequeños, porque te enfrentaste al orden establecido. Hoy también hay personas que son traicionadas por los que tenían que protegerlas, y que son condenadas sin razón. Señor Jesús, permanece con las personas que viven la traición y que han perdido toda esperanza. Da fuerza a las personas que son condenadas a muerte por quienes las rodean.

Amén.

CANTO: Quién te condena mujer - Lucky De León

SEGUNDA ESTACIÓN - JESÚS CARGA CON LA CRUZ

Lector: Te adoramos Cristo y te bendecimos.

Todos: Que por tu Santa Cruz redimiste al mundo.

Oremos por nuestros Hermanos/as que, engañadas, salen de su hogar en busca de mejores días, sin saber que les espera el calvario de la esclavitud y la trata. Y por todas que aquellas que estando ya en el camino rumbo al calvario, llevan la cruz del desprecio, marginación, con la esperanza de ser liberados.

Del evangelio de San Juan (Jn 19,16-17)

Tomaron, pues, a Jesús y Él cargado con su cruz, salió hacia el lugar llamado Calvario.

Reflexión

Dejémonos interpelar por la realidad de las fronteras en América Central, en donde miles de migrantes, a diario se ven obligados a cargar con la cruz para cruzar la frontera y pasar el calvario de morir o ser deportados. Que seamos sensibles al dolor de las personas migrantes que a diario cargan con la cruz de la pobreza y el desprecio.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria

Oración

Jesús, tú no buscaste la cruz, pero aceptaste llevarla. Llevabas el peso de la falta de amor, de la traición, de las mentiras y de la desesperación de tantas víctimas que intentando mejorar su vida son tratadas como "objetos", vendidas, degradadas, humilladas, que no son respetadas en su dignidad y soportan sufrimientos inimaginables.

¡Señor Jesús, muestra tu amor y esperanza de liberación a las víctimas que llevan su cruz! Ayúdanos a vivir tu amor incondicional por estas víctimas y danos el valor para comprometernos en la erradicación de la trata de personas. Amén.

TERCERA ESTACIÓN - JESÚS CAE POR PRIMERA VEZ

Lector: Te adoramos Cristo y te bendecimos.

Todos: Que por tu Santa Cruz redimiste al mundo.

Por todos aquellos que están en peligro de caer en la esclavitud y por aquellos que la necesidad les llevó a caer en manos de los tratantes.

Del Libro del Profeta Isaías (Is 53,4)

Él soportó nuestros sufrimientos y aguantó nuestros dolores; nosotros lo estimamos leproso, herido de Dios y humillado.

Reflexión

Contemplemos la realidad de Bolivia país que presenta un incremento de casos de trata y explotación sexual. Hoy miles de mujeres y niñas de Bolivia son captadas para ser violentadas a nivel internacional. Unámonos a la angustia de todas aquellas personas que caen por primera vez en las redes de la esclavitud y el abuso.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria

Oración

Jesús, agotado caes bajo el peso de la cruz. Tocas el suelo, solo eres polvo como tantos niños, niñas, mujeres y hombres cuya dignidad ha sido pisoteada por los tratantes.

Tu que en Pentecostés alumbraste en los discípulos de Cristo los dones de sabiduría y entendimiento, consejo, fortaleza y ciencia, ilumina estos dones en tus hijos que se encuentran peligrosamente cerca de caer en la esclavitud.

Amén.

CUARTA ESTACIÓN - JESÚS ENCUENTRA A MARÍA, SU SANTÍSIMA MADRE

Lector: Te adoramos Cristo y te bendecimos.

Todos: Que por tu Santa Cruz redimiste al mundo.

Por todos las madres y padres que sufren por la desaparición de sus hijos y por todas las madres y padres, víctimas de la trata, que han sufrido la destrucción de su familia, por acceder a la esclavitud como un medio de supervivencia.

Del Evangelio según San Lucas (Lc 2,34-35)

Simeón los bendijo y dijo a María, su madre: «Este ha sido puesto para que muchos en Israel caigan y se levanten; y será como un signo de contradicción —y a ti misma una espada te traspasará el alma—, para que se pongan de manifiesto los pensamientos de muchos corazones»

Reflexión

Dejémonos tocar por la realidad de Paraguay, país considerado como uno de los más destacados proveedores de la trata, sobre todo de mujeres adolescentes y jóvenes en edad productiva. Unámonos al desconsuelo de todas las madres de Paraguay, que han sufrido la desaparición de sus hijos e hijas y la destrucción de su vida y su hogar.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria

Oración

Oremos por las familias a quienes la trata de personas separa brutalmente, cuando la oportunidad de empleo se convierte en una trampa que sumerge a la víctima en la esclavitud sexual o en la explotación. Santísima Virgen María, imploramos que tus ojos bienaventurados miren hacia las familias de las víctimas de la trata de personas. Mira a las madres que lloran por hijos perdidos, mira a los padres que lloran por hijas extraviadas.

Danos valor para comprometernos a trabajar en la reunificación familiar y continuar a apoyar a los padres que viven esperando el regreso de sus hijos o hijas.

Amén.

QUINTA ESTACIÓN - SIMÓN DE CIRENE AYUDA A JESÚS A LLEVAR LA CRUZ

Lector: Te adoramos Cristo y te bendecimos.

Todos: Que por tu Santa Cruz redimiste al mundo.

Por todas las personas que trabajan por el bien de las víctimas de la trata y las acompañan a cargar su cruz, haciendo de su caminar, un trayecto menos pesado y más esperanzador.

Del Evangelio según San Lucas (Lc 23,26)

Mientras lo conducían, echaron mano de un cierto Simón de Cirene, que volvía del campo, y le cargaron la cruz, para que la llevase detrás de Jesús.

Reflexión

Dejémonos interpelar por la realidad de Puerto Rico, en donde la trata y explotación de personas es un crimen invisible. Lo más evidente son las niñas y niños utilizados para la distribución y venta de drogas, es grande y lamentable el turismo sexual infantil. Otras modalidades de la explotación sexual son la prostitución y la pornografía. Respecto a la Migración, ha ido en aumento, los migrantes salen y entran a la Isla buscando mejores condiciones de vida y en el trayecto son captados por tratantes para explotarlos en diversas modalidades. También, Puerto Rico está en estado de emergencia ante la violencia creciente hacia las mujeres. Nos solidarizamos con el pueblo puertorriqueño y con todas las personas que realizan un arduo trabajo de prevención y abordaje de esta problemática.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria

Oración

Jesús, concédenos el aprender a caminar con las y los supervivientes de la trata de personas para aliviar su carga. Permite que te reconozcamos en todos y cada uno de ellos. Bendice a los proveedores de servicio, abogados, y voluntarios que dedican su tiempo, esfuerzo, y recursos para ayudar a las víctimas y sobrevivientes de la trata de personas.

Amén.

SEXTA ESTACIÓN - LA VERÓNICA ENJUGA EL ROSTRO DE JESÚS

Lector: Te adoramos Cristo y te bendecimos.

Todos: Que por tu Santa Cruz redimiste al mundo.

Por todas las personas que son misericordiosos ante el dolor ajeno, y que sus acciones son como un bálsamo que limpia el rostro y el alma ensangrentada, humillada y despreciada, de los que han caído en esclavitud.

Del libro del Profeta Isaías (Is 53, 2-3)

Sin figura, sin belleza. Lo vimos sin aspecto atractivo, despreciado y evitado de los hombres, como un hombre de dolores, acostumbrado a sufrimientos, ante el cual se ocultaban los rostros, despreciado y desestimado

Reflexión

Contemplemos la realidad de Brasil, en donde el tráfico de personas no solamente se da con fines de explotación sexual sino también de esclavitud. Unámonos con prontitud, al llamado de socorro de las víctimas en Brasil, las cuales son en su mayoría, mujeres afrodescendientes.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria

Oración

Señor, misericordiosamente designaste imprentar tu rostro ensangrentado en el velo de la Verónica, permite que te veamos en los rostros de aquellos que sufren y que podamos socorrerlos con prontitud, tal como corrió la Verónica hacia a ti en el camino del Calvario.

Amén.

CANTO: América Despierta - Carol Viviana Cárdenas Amézquita

SÉPTIMA ESTACIÓN - JESÚS CAE POR SEGUNDA VEZ

Lector: Te adoramos Cristo y te bendecimos.

Todos: Que por tu Santa Cruz redimiste al mundo.

Por todos los que agonizantes en la necesidad, vuelven a caer en las redes de la trata, para que encuentren puertas abiertas que les permitan salir adelante y tener la oportunidad de levantarse después de la recaída.

Del libro de los Salmos (Sal 142, 4-7)

Cuando me quedo sin aliento, tú conoces mi sendero. En el camino por donde voy, me han tendido una trampa. Mira a la derecha y ve: ¡nadie me reconoce! ¡No hay refugio para mí, nadie se preocupa de mi vida! A ti clamo, Señor! diciendo: "Tú eres mi refugio, mi parte, en la tierra de los vivos. Librame de mis perseguidores.

Reflexión

Dejémonos tocar por la realidad de Colombia, en donde las comunidades más afectadas por la explotación son los refugiados, afrocolombianos e indígenas. Muchos de ellos en situación de vulnerabilidad extrema, sin acceso a educación, empleo ni salud, factores que aumentan la probabilidad de que vuelvan a caer en la esclavitud.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria

Oración

Jesús, te caes de nuevo. La cruz se hace más pesada y es más difícil levantarte. Pero sigues luchando, intentando volver a ponerte de pie y a caminar de nuevo.

Danos valor para levantarnos cuando nos caemos en el camino. Pero sobre todo fortalece a las personas que desean salir de la esclavitud de la trata para que tengan el valor de tomar las decisiones necesarias. Concédenos la gracias de ayudar a las personas que caen, que no pueden más y que están desanimadas. Amén.

OCTAVA ESTACIÓN - JESÚS ENCUENTRA A LAS MUJERES DE JERUSALEN

Lector: Te adoramos Cristo y te bendecimos.

Todos: Que por tu Santa Cruz redimiste al mundo.

Por todas aquellos que se solidarizan con los que han caído, pero no le prestan atención a la propia vida, para que desde el testimonio de vida personal, sean esperanza para los que sufren.

Del Evangelio según San Lucas (Lc 23,27-31).

Lo seguía un gran gentío, especialmente mujeres que se golpeaban el pecho y se lamentaban por Él. Jesús, volviéndose hacia ellas, les dijo: «Hijas de Jerusalén, no lloren por mí. Lloren más bien por ustedes mismas y por sus hijos. Porque llegarán días en que se dirá: «Felices las mujeres que no tienen hijos. Bienaventuradas las que no dieron a luz ni amamantaron.» Entonces dirán: «¡Que caigan sobre nosotros los montes, y nos sepulten los cerros!» Porque si así tratan al árbol verde, qué harán con el seco?»

Reflexión

Contemplemos la realidad de Venezuela, en donde tristemente no se ha criminalizado a la trata de personas, ni se ha hecho ningún esfuerzo por erradicar esta problemática. Unámonos por las víctimas de Venezuela. Brindemos el testimonio y la cooperación internacional necesaria para lucha en contra de la trata.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria

Oración

Jesús, tú invitas a las mujeres entristecidas a mirar su realidad, a ir más allá de la mera pena para convertirse y comenzar una nueva vida. Siente compasión por las personas que son responsables de las situaciones de trata de personas: los que utilizan a los niños para matar, los que se casan con niñas, los que por amor al dinero, al lujo y al poder esclavizan a otros. Haz que se conviertan a la misericordia y al amor verdadero. ¡Danos el amor necesario para no cerrar los ojos ante los sufrimientos de los demás y acercarnos aquellos que más nos necesitan!

Amén.

CANTO: Me fui: El himno de los migrantes venezolanos que reunió a diferentes cantantes latinos. NTN24 Venezuela

NOVENA ESTACIÓN - JESÚS CAE POR TERCERA VEZ

Lector: Te adoramos Cristo y te bendecimos.

Todos: Que por tu Santa Cruz redimiste al mundo.

Por la perseverancia de los sobrevivientes de la trata, que después de tantas caídas, han logrado salir de la esclavitud y por todos aquellos que aún están caídos, para que perseveren en la esperanza de un mejor porvenir

Del libro de las Lamentaciones (Lam. 3:17-24)

Me han arrancado la paz y ya no me acuerdo de la dicha. Pienso que se me acabaron ya las fuerzas y la esperanza en el Señor. Fijate, Señor, en mi pesar, en esta amarga hiel que me envenena. Apenas pienso en ello, me invade el abatimiento. Pero, apenas me acuerdo de ti, me lleno de esperanza. La misericordia del Señor nunca termina y nunca se acaba su compasión; al contrario, cada mañana se renueva. ¡Qué grande es el Señor! Yo me digo: "El Señor es la parte que me ha tocado en herencia" y en el Señor pongo mi esperanza.

Reflexión

Dejémonos tocar por la realidad de República Dominicana, país que recibe miles de esclavos haitianos. La realidad de niños dominicanos de ascendencia haitiana, que son huérfanos, aumenta la probabilidad de tráfico de personas. Contemplemos a la orfandad, como el primer eslabón del tráfico infantil y como una causa del recaer de muchas víctimas, especialmente niños.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria

Oración

Señor, te rogamos que acompañes a los supervivientes de la trata que han logrado su libertad, pero que todavía luchan arduamente con la difícil tarea de reconstruir sus vidas. Compadécete de ellas, haz que encuentren personas que les iluminen sobre los proyectos que desean emprender, para que tomen decisiones que no les condenen sino que les conduzcan a una vida digna. Cambia los corazones de quienes les engañan y haz que la dignidad de cada persona cuente más que el deseo de poder y de tener.

Amén.

DÉCIMA ESTACIÓN - JESÚS ES DESPOJADO DE LAS VESTIDURAS

Lector: Te adoramos Cristo y te bendecimos.

Todos: Que por tu Santa Cruz redimiste al mundo.

Por la iglesia, para que que bajo todo tipo de adversidad, pueda continuar luchando y acompañando a los supervivientes de la trata.

Del Evangelio según San Juan (Juan 19:23-24)

Cuando crucificaron a Jesús, los soldados cogieron su ropa e hicieron cuatro partes, una para cada soldado, y apartaron la túnica. Era una túnica sin costura, tejida toda de una pieza de arriba a abajo. Por eso se dijeron: "No la rasguemos, sino echemos suertes para ver a quién le toca".

Reflexión

Dejémonos tocar por la realidad de Uruguay, país donde la trata de personas ha ido en aumento, con escaso procesamiento de los tratantes, que siguen despajando a nuevas víctimas de sus derechos y dignidad. El recorte de las políticas públicas despoja a las víctimas de recursos para cubrir las necesidades mas básicas y urgentes.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria

Oración

Señor Jesús, te han despajado de tu ropa. Tu cuerpo herido, humillado está expuesto a la burla y al desprecio. Te rebajas para unirte a nosotros, allí donde estamos. Estás débil, agotado, indefenso. Únete a cada persona cuyo cuerpo es utilizado como mercancía, explotado, denigrado por el placer o la ambición de quienes las explotan.

Concede a todas las víctimas la fuerza para luchar por salir de su situación. Danos el valor y la fortaleza para comprometernos con las personas que aun hoy continúan sufriendo la falta de respeto a su dignidad y la vulneración de sus derechos.

Amén.

CANTO: Solo le pido a Dios - Mercedes Sosa

DÉCIMO PRIMERA ESTACIÓN - JESÚS ES CLAVADO EN LA CRUZ

Lector: Te adoramos Cristo y te bendecimos.

Todos: Que por tu Santa Cruz redimiste al mundo.

Por todos aquellos que han sido clavados en la cruz de la esclavitud. Por ellos, que diariamente son traspasados con los clavos del maltrato, del abuso y del abandono.

Del Evangelio según San Lucas (Lc 23,33-34)

Y cuando llegaron al lugar llamado «La Calavera», lo crucificaron allí, a Él y a los malhechores, uno a la derecha y otro a la izquierda. Jesús decía: «Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen»

Reflexión

Contemplamos la realidad de Perú, en donde la esclavitud y el abuso infantil, han crecido en los últimos años, debido a las condiciones de pobreza y pobreza extrema. Nos solidarizamos con el dolor de todos aquellos niños y jóvenes, que se sienten entre la espada y la pared y que no encuentran una salida esperanzadora, ante sus circunstancias adversas. Unámonos por la vida de ellos, que se sienten cautivos, clavados a la cruz del abuso, las adicciones, la marginación y la pobreza.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria

Oración

Señor Jesús, Tú te dejaste clavar para desclavarnos a nosotros, para que no estuviéramos clavados al pecado, para que no estuviéramos clavados al dolor, mira a tantos niños y jóvenes que están clavados a realidades que los destruyen, confórtalos, consuéralos, sostenlos, y danos la fuerza para mostrarles tu Reino y enseñarles a construir un Paraíso.

Amén.

DÉCIMO SEGUNDA ESTACIÓN - JESÚS MUERE EN LA CRUZ

Lector: Te adoramos Cristo y te bendecimos.

Todos: Que por tu Santa Cruz redimiste al mundo.

Por todos aquellos que, a la sombra del abandono, mueren en condiciones inhumanas de abuso y por aquellos que, aun estando vivos, en su interior ha muerto la esperanza de la liberación.

Del Evangelio según San Lucas (Lc 23,44-47)

Era ya como la hora sexta, y vinieron las tinieblas sobre toda la tierra, hasta la hora nona, porque se oscureció el sol. El velo del templo se rasgó por medio. Y Jesús, clamando con voz potente, dijo: «Padre, a tus manos encomiendo mi espíritu». Y, dicho esto, expiró. El centurión, al ver lo ocurrido, daba gloria a Dios, diciendo: «Realmente, este Hombre era Justo»

Reflexión

Dejémonos tocar por la realidad de México, La trata de personas en México, un crimen que va en aumento en donde las Mujeres, niños y adolescentes son las más vulnerables a la trata de personas. La gran mayoría de las víctimas provienen de contextos de desigualdad, pobreza y de entornos de alta vulnerabilidad social. Y otras realidades que se vive; tantas migrantes que mueren en esta tierra y las personas desaparecidas que muchas de ellas fueron víctimas de trata de personas. Hoy unimos estas muertes injustas a la muerte de Jesús, para que resuciten. Queremos tender redes que ayuden a salir de este mal a muchas hermanas y hermanos y generar una economía más solidaria y humana que permita el desarrollo de todas las personas.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria

Oración

Señor Jesús, mueres en total desamparo, pero entregas tu vida y tu impotencia a tu Padre. Confías en El, convencido de que está contigo y que transformará tu sufrimiento y tu muerte en vida.

Te pedimos por todos los hombres y mujeres que viven la misma impotencia en sus vidas, como esclavos, migrantes, refugiados, marginados, excluidos y pobres. Te rogamos protejas a los miles de hombres, mujeres y niños que siguen muriendo en situaciones extremas.

¡Guardemos un momento de silencio y conmemoremos a todas aquellas personas que pierden la vida! Amén.

DÉCIMO TERCERA ESTACIÓN - JESÚS ES BAJADO DE LA CRUZ Y ENTREGADO A SU MADRE

Lector: Te adoramos Cristo y te bendecimos.

Todos: Que por tu Santa Cruz redimiste al mundo.

Por todos aquellas mujeres: abuelas, madres, hijas que viven y sufren a causa de la esclavitud, desaparición forzada de sus hijos e hijas, familiares y que a pesar de las búsquedas para encontrarlos no han logrado obtener apoyo de los gobiernos para hacer investigación y justicia ante este delito.

Del Evangelio según San Juan (Jn 19,38-40)

Después de esto, José de Arimatea, que era discípulo de Jesús, aunque oculto por miedo a los judíos, pidió a Pilato que le dejara llevarse el cuerpo de Jesús. Y Pilato lo autorizó. Él fue entonces y se llevó el cuerpo. Llegó también Nicodemo, el que había ido a verlo de noche, y trajo unas cien libras de una mixtura de mirra y áloe. Tomaron el cuerpo de Jesús y lo envolvieron en los lienzos con los aromas, según se acostumbra a enterrar entre los judíos.

Reflexión

Hacemos memoria de todas las realidades sociales, políticas, económicas, religiosas que vive El Salvador, por toda la sangre derramada de nuestros mártires en la búsqueda de la justicia y de una vida digna. Contemplamos a María cargando el cuerpo de su hijo amado y con ello a muchas mujeres buscando y cargando los cuerpos de sus hijas e hijos víctimas de la trata que mueren a diario a causa de un sistema opresor que clama justicia.

Nos unimos a toda la entrega de personas que se suman en el trabajo de redes contra la trata de personas y que ofrecen su vida pese a los temores y persecución para continuar en la sensibilización, formación, prevención, atención a víctimas, restauración, inclusión social e incidencia política. Pidamos a María para que en medio del dolor y sufrimiento de las víctimas nos comprometamos en el abrazo universal para trabajar por una sociedad libre de todas las formas de esclavitud.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria

Oración

Oh santísima Virgen María, a tus brazos encomendamos a las víctimas de la trata de personas que mueren en el cautiverio, lejos del amor de sus familias y amigos, sin el consuelo y fuerza de los sacramentos. Te pedimos que seas la madre que les falta en esos últimos momentos de sus vidas terrenales, que seas su fuerza y los guíes hacia el paraíso ganado por tu amadísimo hijo nuestro Señor Jesucristo. Que aunque hayan muerto atrapados en el cautiverio de la esclavitud, imploramos que tus misericordiosos brazos maternales los arranquen de la trampa del cazador (cf. Salmo 124:7) y los lleven hacia el rostro de Dios, donde "El secará todas sus lágrimas, y no habrá más muerte, ni pena, ni queja, ni dolor, porque todo lo de antes pasó" (Apocalipsis 21:4).

Amén.

DÉCIMO CUARTA ESTACIÓN - JESÚS ES SEPULTADO

Lector: Te adoramos Cristo y te bendecimos.

Todos: Que por tu Santa Cruz redimiste al mundo.

Por todos aquellos que han perdido toda esperanza de vida, por aquellos que se sienten sepultados en sus circunstancias y aún no hallan la luz de la resurrección.

Del Evangelio según San Marcos (Mc 15,42-47)

Había caído la tarde. Como era el día de la Preparación, es decir, la víspera del sábado, intervino José de Arimatea. Ese miembro respetable del Consejo supremo era de los que esperaban el Reino de Dios, y fue directamente donde Pilato para pedirle el cuerpo de Jesús. Pilato se extrañó de que Jesús hubiera muerto tan pronto y llamó al centurión para saber si realmente era así. Después de escuchar al centurión, Pilato entregó a José el cuerpo de Jesús. José lo bajó de la cruz y lo envolvió en una sábana que había comprado, lo colocó en un sepulcro excavado en la roca e hizo rodar una piedra grande contra la entrada de la tumba. María Magdalena y María, la madre de José, estaban allí observando dónde lo sepultaban.

Reflexión

Una sepultura ha sido siempre un símbolo de muerte, de tropiezo, de encerramiento, de lo oculto y de dolor. La angustia, la traición y la tortura son tragadas en la oscuridad, Jesús enséñanos a cómo ayudar a caminar por la dignidad: escuchar, soñar, actuar con aquellas que sufren y que están solas en su oscuridad. por no apreciar el valor de la vida.

Confiamos en tu protección y cuidado de nuestros hermanos y hermanas víctimas de la trata de personas.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria

Oración

Te suplicamos, Dios justo y misericordioso, por los traficantes que esclavizan a sus hermanos y hermanas.

Te pedimos que ilumines sus conciencias con una fuerte actuación del mal que están realizando, que reconozcan sus faltas, hagan penitencia, y ofrezcan restitución por sus crímenes en contra de la dignidad humana.

Por los sobrevivientes y sus testimonios en este proceso de ser defensores de la vida.

Amén.

DÉCIMO QUINTA ESTACIÓN - JESÚS RESUCITA DE ENTRE LOS MUERTOS

Lector: Te adoramos Cristo y te bendecimos.

Todos: Que por tu Santa Cruz redimiste al mundo.

Por los cautivos que después del calvario del abuso y la explotación, encontraron en su camino la esperanza de una nueva vida, la esperanza de la resurrección. Y por todos aquellos que les espera la pascua, para que al igual que Cristo, puedan vencer a la muerte y resucitar a una nueva vida.

Del evangelio según San Mateo (Mt 28, 1-10)

Al terminar el sábado, al clarear el primer día de la semana, María Magdalena y la otra María fueron a ver el sepulcro. De pronto se produjo un gran terremoto. Un ángel del Señor bajó del cielo, se acercó, hizo rodar la piedra y se sentó sobre ella. Su aspecto era como el de un relámpago y su vestidura tan blanca como la nieve. Los que vigilaban se estremecieron de miedo y quedaron como muertos. El ángel tomó la palabra y dijo a las mujeres: ¡No teman! Sé que ustedes buscan a Jesús, el crucificado; no está aquí, porque ha resucitado, como lo había anunciado. Vengan a ver el lugar donde estaba puesto. Ahora, vayan rápido a decir a sus discípulos: Ha resucitado de entre los muertos e irá delante de ustedes a Galilea. Allí lo verán. ¡Esto es lo que les he comunicado! Con miedo, aunque también con alegría, las mujeres partieron rápido del sepulcro y corrieron a dar el anuncio a los discípulos. En eso, Jesús les salió al encuentro y las saludó. Ellas se acercaron, se abrazaron a sus pies y se postraron ante él. Entonces él les dijo: No teman, vayan y anuncien a mis hermanos que vayan a Galilea y que allí me verán.

Reflexión

Las fotos que acompañan la diapositiva son del libro "Palabra de Mujeres". El mismo recoge testimonios de mujeres que han pasado, algunas aún están, por la obra "Puerta Abierta Recreando" que las Hnas. Oblatas tienen en Buenos Aires.

La Resurrección no es solamente un hecho histórico que ocurrió hace más de 2000 años. Hoy son muchas las mujeres que siguen saliendo de sus sepulcros de muerte, de desolación, de soledad y de olvido para ponerse de pie y testimoniar, como las "mujeres del alba", que Jesús sigue resucitando con ellas.

Nos sigue tocando a nosotros recoger sus testimonios y anunciar a viva voz que Jesús está vivo, y sigue salvando. La muerte ya no tiene poder sobre las mujeres que viven en los sepulcros de la prostitución.

Padre Nuestro, Ave María, Gloria

Oración

Señor Jesús que por medio de tu victoria sobre la muerte nos has abierto las puertas de la vida, haz que podamos resucitar un día a la vida eterna en tu Reino Glorioso.

Amén.

CANTO FINAL: Mujeres del Alba - La Esperanza Despunta Ya - CLAR

MAGNIFICAT

Proclama mi alma la grandeza del Señor, se alegra mi espíritu en Dios mi Salvador, porque ha mirado la humillación de su esclava. Desde ahora me felicitarán todas las generaciones porque el Poderoso ha hecho obras grandes por mí. Su nombre es Santo y su misericordia llega a sus fieles de generación en generación.

Él hace proezas con su brazo, dispersa a los soberbios de corazón. Derriba del trono a los poderosos y enaltece a los humildes. A los hambrientos los colma de bienes y a los ricos despidе vacíos. Auxilia a Israel su siervo, acordándose de su santa alianza según lo había prometido a nuestros padres en favor de Abrahán y su descendencia por siempre.

Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo como era en principio ahora y siempre por los siglos de los siglos.

Amen.